



Echo Magazine  
1202 Genève  
022/ 593 03 03  
<http://www.echomagazine.ch/>

Genre de média: Imprimé  
Type de média: Médias spéciaux  
Tirage: 9'193  
Parution: hebdomadaire



Page: 34  
Surface: 20'496 mm<sup>2</sup>



Ordre: 1074342  
N° de thème: 832064  
Référence:  
adab29f4-bf04-416f-808d-223baa37178c  
Coupage Page: 1/1

# Trop chaud. Aînées pour le climat

La Suisse a connu une bataille judiciaire sans précédent. Celle de femmes âgées qui, face à l'inaction climatique de Berne, ont saisi la Cour européenne des droits de l'homme. Après huit ans de procédure, leur victoire à Strasbourg le 9 avril 2024 consacre la protection contre les effets mortels du réchauffement comme un droit fondamental. Qui sont ces femmes ayant traîné leur pays devant les tribunaux? Des retraitées du Tessin, de Romandie et de Suisse alémanique rassemblées sous le nom d'Aînées

pour le climat. Elles partagent un constat: les vagues de chaleur croissantes menacent leur santé.

Le documentaire de Benjamin Weiss adopte un format proche du reportage TV. Voix off explicative, interviews, audiences et recours où défilent juristes, scientifiques, militants, juges et parlementaires. Cette profusion d'intervenants montre l'ampleur du combat. Après le jugement, la Suisse réagit. Un mélange de condescendance et de crispations

traverse la classe politique. Issu de la société civile, Trop chaud. Les Aînées pour le climat contre la Suisse est né des dons des Aînées. Un financement collectif à l'image du sujet: pallier les carences de l'Etat. Le 18 septembre 2025, le Comité des ministres du Conseil de l'Europe a jugé la mise en œuvre suisse insuffisante. La Confédération devra présenter un budget carbone crédible l'an prochain. Autrement dit, la bataille continue.

Documentaire de Benjamin Weiss (Suisse, 1h27, sortie le 24 septembre).

